

versität verpflichtet: Die Emeriti flankieren die vielfältiger werdenden Aufgaben eines modernen Hochschulmanagements, entlasten durch persönliche Verantwortung für Initiativen und Programme die jüngere Professorenschaft und fördern den

Erstmals im Sommersemester 2010 bietet die Carl von Linde-Akademie eine Vortragsreihe an, die allen Interessenten die Gelegenheit gibt, an der umfassenden Lehr- und Forschungserfahrung der TUM Emeriti of Excellence teilzuhaben (s. S. 72).

wissenschaftlichen Nachwuchs in Modell- und Sonderprojekten. Sie beteiligen sich am Fundraising, stellen den Leiter des TUM Leonardo da Vinci Zentrums für Bionik ebenso wie den stellvertretenden Ombuds-

mann der TUM, gehören dem Board of Trustees und dem Advisory Board des TUM-IAS an, sind Carl von Linde Senior Fellows und Affiliated Researchers am TUM-IAS und werden nicht selten vom TUM-Präsidenten als unabhängige Bericht-erstatler bei Berufungsverfahren herangezogen – um nur einige Beispiele zu nennen.

Angesichts der demografischen Entwicklung mit steigender Lebenserwartung wendet sich die TUM mit dem Programm TUM Emeriti of Excellence gegen negative Bilder über das Alter. Sie zeigt, dass das kreative Potenzial herausragender Wissenschaftler durch flexible Regelungen genutzt werden kann – ohne die Chancen Jüngerer zu beeinträchtigen. Die deutschlandweit bisher einzigartige Initiative ist Bestandteil der Exzellenzinitiative »TUM. The Entrepreneurial University«.

Erika Schropp

Korbiniansbrunnlein geöffnet

Das Korbiniansbrunnlein am Südhang des Weihenstephaner Bergs ist ab sofort wieder einmal im Monat zugänglich. Auch in diesem Jahr öffnet die TUM das Tor zu dem historischen Baudenkmal auf dem Campusgelände: Bis einschließlich 3. Oktober 2010 kann man den ehemaligen Wallfahrtsort an jedem ersten Sonntag im Monat von 14 bis 17 Uhr ohne Metallstäbe im Blickfeld bewundern. Das Gitter war vor einigen Jahren zum Schutz vor Ver-



unreinigung und Zerstörung angebracht worden. Die Quelle, die das Brunnlein speist, wurde der Sage nach vom Heiligen Korbinian, dem Schutzpatron der Stadt Freising, erweckt. Das Wasser soll Wunder bewirkt und besonders bei Fieber, Augenleiden und Aussatz geholfen haben. Der Stollen, der zu dem Brunnlein führt, gilt nicht nur als ältestes noch erhaltenes Mauerwerk der Stadt Freising, sondern mit einem Alter von bis zu 1200 Jahren auch als eines der ältesten bayerischen Quellheiligtümer überhaupt.

Am 14. Juni 2010 diskutieren über das Thema **»Mit 66 Jahren ist noch nicht Schluss – Spitzenkräfte in der Wissenschaft«**:

Dr. Wolfgang Heubisch
Bayerischer Staatsminister für Wissenschaft, Forschung und Kunst

Prof. Jürgen Kocka
Wissenschaftszentrum Berlin für Sozialforschung

Prof. Karl Einhüpl
Charité – Universitätsmedizin Berlin,
Vorsitzender des TUM-Hochschulrats

Prof. Karl Hadelar
Arizona State University, USA

Ort: Carl Friedrich von Siemens Stiftung, München, Südliches Schloss-
rondell 23; Beginn: 16 Uhr
Anmeldung: schropp@zv.tum.de

www.tum.de/forschung/eoe/veranstaltungen/spitzenkraefte/einladung.pdf/download